

Habitantes de Iquique y Alto Hospicio no reciclan por desinterés

El resultado de la 2.ª Encuesta de Medio Ambiente, realizada por el Centro de Microdatos de Tarapacá (CEMIT), arrojó que los iquiqueños y hospicianos no reciclan por falta de interés, a pesar de que más del 80 % tiene conocimiento del término reciclaje.

Así lo evidencia la muestra de 24 preguntas, donde, además del 57 % de la población, relaciona el término reciclaje con segregar, recolectar y reducir los residuos. La población mayor de 65 años es la que tiene menos conocimiento del concepto.

Asimismo, la encuesta del CEMIT, demostró que



existe conocimiento de los puntos limpios existentes en la provincia (50 % de los informantes), donde domina la ubicación en frente del supermercado Líder sur, en Iquique, seguido por la intersección de las avenidas Ramón Pérez Opazo y Los Álamos, en

Alto Hospicio.

En otro orden, el director del CEMIT, Dr. Iván Valdés de la Fuente, apuntó que "llama la atención de los resultados de la encuesta, que existe conciencia en la población de que reciclar tiene impacto en disminuir

la contaminación y el daño por el medio ambiente; no obstante, no existe cuidado por el medio ambiente en el territorio".

Asimismo, el académico universitario afirmó que "un gran porcentaje de los encuestados indica que no recicla, esto a pesar de que tienen conocimiento de la existencia de puntos limpios. La justificación de no llevar a cabo el reciclaje es dominada por la falta de interés (37 % para Alto Hospicio y 19 % en Iquique), seguido por no tener tiempo y la carencia de espacios para realizar esa actividad, mientras que en la primera encuesta dominan las dificultades para trasladar los residuos a los puntos limpios". La segunda encuesta indicó que entre los principales productos que se reciclan destacan aceites, lubricantes y papeles, mientras que en la primera encuesta apuntaban a los artículos electrónicos, latas y papeles.

PREOCUPACIÓN

En orden de prioridades, lo que más aqueja a la ciudadanía es la basura existente en las calles, en torno al 18 % para ambas comunas, seguido por los autos abandonados en las calles, lo que es coincidente con la primera encuesta. Para Alto Hospicio también destacan los malos olores de la ciudad, contestó el 9 % de los encuestados.

Valdés explicó, además, que existe una evaluación negativa de la comunidad por la

preocupación por el medio ambiente, siendo peor en la comuna de Alto Hospicio, en que supera el 60 % para ambas encuestas. Para la comuna de Iquique, alcanza al 55 % ocho puntos superiores a lo observado en la primera encuesta.

"La institucionalidad pública juega el rol principal para cuidar el medio ambiente a través de campañas de información, opina el 90 % tanto en Alto Hospicio como Iquique. La segunda mayor preocupación de la comunidad apunta a la necesidad de realizar una política de remoción de autos de las calles, entre 60 % y 70 % por rango etario. Le sigue crear incentivos a las personas y las empresas para cuidar el medio ambiente, entre 47 % y 62 % (por nivel de educación). Dominan aquellos informantes con alto nivel de educación", enfatizó el Dr. Valdés.

Como conclusión, el director del centro de estadísticas indicó que se debe llevar a cabo inversión en investigación y desarrollo para encontrar soluciones tecnológicas que ayuden al medio ambiente en la región, lo que es apoyado por 50% y 60% de los informantes.

Cabe mencionar que el centro de estudios estadísticos CEMIT, corresponde a un proyecto ejecutado por un centro de estudios superiores y financiado por el Gobierno Regional de Tarapacá, a través del Fondo de Innovación para la Competitividad, FIC, 2022.

